

Reafirman México y Canadá TLC trilateral (Reforma 23/05/17)

Reafirman México y Canadá TLC trilateral (Reforma 23/05/17) Silvia Garduño Cd. de México (23 mayo 2017).- Los Cancilleres de México y Canadá reafirmaron que el TLC debe ser modernizado con base en el acuerdo de los tres socios comerciales y descartaron la idea de acuerdos bilaterales con Estados Unidos. "La posición de Canadá es que éste es un tratado trilateral, creo que es una cuestión de sentido común, cualquier negociación tiene que ser trilateral. Creo que ése será un mecanismo muy eficiente para Canadá, México y los Estados Unidos", indicó la Ministra canadiense Chrystia Freeland. "No es un asunto contencioso, es un asunto de sentido común, el TLC puede ser modernizado solo mediante el acuerdo de los tres socios". El Secretario de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray, también respaldó el acuerdo entre tres. "El TLC es un acuerdo trilateral y debe ser una conversación trilateral, eso es lo que hace sentido. Hacer cualquier otra cosa significaría perder una oportunidad, pues ya tenemos una plataforma manufacturera muy integrada", expuso. Tener tres acuerdos de libre comercio en la región y tratar de reconciliar tres diferentes marcos legales, opinó, sería muy poco práctico. Hace 35 años, expuso, fue el sentido común lo que empujó al TLC como un acuerdo trilateral, no bilateral. "Si esto hizo sentido hace 35 años como un acuerdo trilateral, hace mucho más sentido ahora", detalló. Hace algunas semanas, el Secretario de Comercio de Estados Unidos, Wilbur Ross, advirtió que ese país podría negociar por separado con México y Canadá. Por otro lado, Freeland indicó que desde la elección de noviembre de 2016 en Estados Unidos, Canadá ha intensificado los contactos a nivel gubernamental con ese país, sumando 235 reuniones y 110 visitas, que han incluido acercamientos con el Presidente Donald Trump, con 13 miembros del gabinete y con 115 miembros del Congreso. "Ha sido difícil para los estadounidenses evitar a un canadiense, hemos intentado estar ahí", resaltó. Al respecto, Videgaray señaló que México también ha intensificado sus contactos con Estados Unidos, aunque no lleva la cuenta de las visitas como hace el Gobierno canadiense. Sin embargo, dijo que está claro que actualmente con su homólogo en el mundo con quien tiene más contacto es con Rex Tillerson, Secretario de Estado de EU, y lo mismo sucede con el resto de los miembros del gabinete, pues con quien más se reúnen es con sus contrapartes estadounidenses. Videgaray indicó que a México le entusiasma esta nueva etapa de su relación con sus socios de América del Norte, lo que no significa que el proceso de negociación del TLC será fácil. "Habrá días que serán muy buenos, otros que no lo serán tanto, días en los que haya algo de estrés, pero estamos firmemente convencidos de que llegaremos a un buen resultado, porque sabemos cuáles son nuestros principios, nuestros objetivos y cuáles son nuestros límites, pero más importante, porque está en el mejor interés de Canadá, Estados Unidos y México", comentó.